

70 TRIMESTRE 1
Mars 2023

sel 
BELGIQUE



PB-PP |
BELGIE(N)-BELGIQUE

Bureau de dépôt : CHARLEROI
N° d'agrégation P207090

SEL Belgique
Rue Provinciale 243
1301 Bierges

NEWS



**En
chemin
avec nos
partenaires**

Une espérance, un engagement ●



Nous essayons autant que possible de rendre visite à nos partenaires tous les deux ans afin de renforcer notre collaboration et de mieux comprendre les aspects qui ne peuvent pas être perçus lors de nos interactions virtuelles.

De passage à Madagascar au mois de novembre, nous avons, une nouvelle fois, été touchés par l'engagement de nos partenaires. Alors que la situation globale du pays semble se dégrader, partout où nous sommes allés, nous avons constaté des progrès dans le travail, comme vous pourrez le découvrir dans ce magazine.

C'est pour nous un encouragement et une nouvelle motivation d'encore mieux soutenir ces projets au bénéfice des plus vulnérables.

Bonne lecture !

Eric Mayeur

Sommaire

- p 2-4 : Tel Père, tel fils
- p 4-7 : Des partenaires qui gardent le cap
- p 8-9 : 2022 en chiffres
- p 10-11 : Rewari : Comment offrir un avenir
- p 12-13 : Une reconnaissance bien méritée
- p 14 : Soutenir des partenaires au milieu du chaos

Vous êtes peut-être en possession, pour la première fois, de notre journal d'information le *SEL Belgique News (SBN)*. Si vous souhaitez être tenus régulièrement au courant de nos activités, et ceci **gratuitement**, envoyez-nous vos coordonnées. Si par erreur, vous recevez ce journal en double exemplaire ou que vous pouvez vous le procurer dans votre communauté, merci de nous le signaler. Nous recherchons toujours des "**délégués**" pour, entre autres, assurer la distribution du SBN dans leur entourage (église, école, groupe de maison...). Merci de vous manifester auprès de nous si cet engagement vous intéresse. Si le SBN vous parvient par voie postale mais que vous ne souhaitez plus le recevoir, il suffit simplement de le signaler.

Editeur responsable : Eric Mayeur

SEL Belgique asbl
Rue Provinciale 243, 1301 Bierges - Belgique
N° d'Entreprise : 0453072548
IBAN : BE85 0012 1339 3006 - BIC : GEBEBEBB
Tél. : +32 10 650 851 / +32 472 88 91 41
Email : info@selbelgique.org - www.selbelgique.org
S.E.L. France : Tél. +33.1.45.36.41.51 - E-mail : contact@selfrance.org

Réflexion

Tel Père,

« Tel Père, tel fils » : ce proverbe bien connu n'est pas toujours vrai. Mais il a souvent une part de vérité. Notre père a une influence sur nos habitudes, notre comportement, notre façon de penser, d'agir. Que cette influence soit bonne ou mauvaise, cela dépend de notre père et de ce qu'il veut nous transmettre.

Notre Père

La prière la plus connue du christianisme est appelée le « Notre Père ». Il est courant, dans les Eglises, d'entendre dire que nous sommes les enfants de Dieu. Si nous sommes chrétiens, nous devrions donc nous demander en quoi nous nous laissons influencer par notre père, une influence qui ne peut être que bonne, puisque nous parlons de Dieu.

Dieu se révèle à nous, de multiples façons, dans la Bible. Il se fait notamment connaître comme le Dieu « père des orphelins, défenseur des veuves » Ps.68.5. A l'époque de la rédaction de ce

tel fils



**« Quand on
a mis sa main dans
la main des pauvres,
on trouve la main
de Dieu dans son
autre main. »**

Abbé Pierre

texte, la veuve et l'orphelin sont les pauvres par excellence. Ils ne possèdent rien, n'ont personne pour prendre soin d'eux et n'ont quasi aucun droit. Le Dieu de la Bible, celui qui ne se laisse ni acheter ni influencer par la richesse ou la puissance de certains

hommes, choisit de se présenter comme le défenseur de ces plus petits. Plus de 1.000 versets dans la Bible nous parlent de l'attitude d'accueil, de réconfort, de redressement à avoir envers le plus pauvres. C'est énorme, alors pourquoi n'en parlons-nous pas plus ?

Le reflet

Si nous déclarons que Dieu est notre Père, il serait normal que nous reflétions, dans nos priorités et notre com-

portement, les valeurs de notre père. De façon évidente, à la lecture de la Bible, la défense du pauvre, la lutte contre la misère, le refus de l'exploitation, le partage de la richesse, font partie des valeurs de notre Père. Parce que tous les hommes ont été créés par Dieu, parce que tous les hommes portent en eux, parfois de façon très cachée, c'est vrai, l'image de Dieu, tous les hommes ont droit à notre bienveillance. Nous ne devrions pas accepter que certains soient humiliés, exploi-

tés, écrasés par la misère. Parce que Dieu n'a pas abandonné l'humanité à sa perte après la chute, parce que Dieu s'est impliqué en Jésus-Christ, pour nous offrir un avenir et une espérance, nous devrions, à notre tour, offrir à tous les hommes une chance d'échapper à leur condition de misère. Parce que Christ offre cela à tous les hommes, nous devrions offrir cette opportunité à tous les hommes, même ceux dont la situation nous semble désespérée, même ceux dont nous doutons qu'un jour, ils puissent sortir de leur misère.

Source d'amour

Et alors, sans avoir la prétention de lui ressembler en tout point, les gens qui nous regardent pourront dire « Tel Père, tel fils ». Parce que nous sommes l'objet d'un grand amour, nous voulons, à notre tour, être des sources d'amour et de libération pour d'autres. Ou comme l'a dit l'Abbé Pierre : « Quand on a mis sa main dans la main des pauvres, on trouve la main de Dieu dans son autre main. » C'est ce à quoi nous voulons travailler chaque jour au SEL Belgique, avec votre soutien, grâce à votre générosité.



Philippe Laurent

Voyage à Madagascar Des partenaires q

C'est en novembre 2022 qu'Éric Mayeur et moi-même, nous sommes envolés pour visiter nos partenaires de Madagascar et voir comment évolue la situation dans les cantines et les centres de parrainages que nous soutenons.

Le premier constat que nous avons fait en posant les pieds sur le sol malgache est celui de l'augmentation de la misère dans tout le pays. Les crises successives de ces dernières années ont frappé en premier lieu les plus démunis. Si, en 2019, aucun de nos partenaires n'avait évoqué cela, en 2022, sans que nous

ne le provoquions, tous nous ont parlé de l'augmentation de la prostitution de survie, touchant parfois des gamines d'à peine 13 ans. Mais, loin de les décourager, cette situation ne fait que renforcer leur engagement et leur consécration pour venir en aide aux enfants les plus démunis.

« On a ce qu'on a, on ne cache pas ce qu'on a, on donne ce qu'on a »

Camille Falimanana
Directeur
de la Ligue pour
la Lecture de la Bible
à Madagascar



Soutien scolaire
au milieu du bidonville d'Ankazomanga

Qui gardent le cap !

A Ankazomanga (MG550),

Le centre aide un peu moins de 400 enfants issus du bidonville. La grande nouveauté, grâce à la mise à disposition d'une maison, est la création d'une école de devoirs, accessible tous les jours pour les enfants scolarisés en primaire et le samedi pour les autres. Ce soutien scolaire est essentiel à la réussite d'enfants dont les parents peu instruits passent leur journée à chercher les moyens de survivre.



Les jeunes filles du Collège d'Andranotaratra



A Andranotaratra, école « Françoise de Duve » (MG300),

nous avons été heureux de voir combien les classes du collège, construites grâce au Parrainage Plus, sont un réel apport positif pour des enfants de 11 à 16 ans qui ne doivent plus loger en ville, seuls, pour continuer leur scolarité. Nous avons admiré l'engagement de ceux qui choisissent de

venir vivre dans ce lieu, loin de tout, pour aider cette population oubliée et délaissée.

A Mandriambéro, école « Ny Zoto Antra » (MD500),

la nouvelle équipe en place nous a enchantés par son dynamisme, son nouvel élan et son implication. Tout le lieu a été embelli et décoré. Les institutrices suivent des forma-

Des partenaires qui gardent le cap !



École Ny Zoto Antra-Antananarive

tions régulières pour améliorer la qualité de l'enseignement. Les parents participent à l'entretien du lieu et sont suivis socialement. Une délégation d'entre eux nous a reçus pour nous dire combien ils apprécient ce qui est fait. Le parrainage d'un de leurs enfants est vécu comme une grâce. Malgré la pression croissante des quartiers environnants, marqués par la violence, la prostitution et le trafic de drogue, l'école « Ny Zoto Antra » est, toujours plus, un havre de paix où les enfants se sentent en sécurité et aimés.

A Tamatave, Ecole Bon Berger (MD602),

l'accent a été mis sur le suivi social des familles et le développement de formations professionnelles efficaces pour les enfants qui n'ont pas la volonté ou la capacité d'obtenir le diplôme du secondaire et de faire des études supérieures. Nous avons pu assister au démarrage de l'atelier de menuiserie. Nous avons visité les locaux des futurs projets : atelier de couture, ludothèque, médiathèque, le tout, financé par le Parrainage Plus. Les enfants seront ainsi



École Bon Berger de Tamatave

encouragés à passer plus de temps sur le site du centre après l'école (ce qui évite de traîner dans les bas quartiers en attendant le retour de leurs parents) et pourront être initiés aux nouvelles technologies.

Plus que jamais, nous avons perçu tous les deux le sens et la portée de notre travail avec des partenaires locaux impliqués et consacrés qui ont un réel cœur pour venir en aide aux plus démunis, en commençant par les enfants. Ces visites ont renforcé notre motivation

et notre conviction du bien-fondé de la méthode de travail du SEL Belgique ainsi que notre confiance en ces partenaires de longue date. Merci de nous donner les moyens d'ainsi changer le monde d'un enfant, d'une famille, d'un village à la fois. Ensemble, nous pouvons, chaque jour, changer la vie de quelques enfants de plus, en leur donnant un avenir et une espérance.

Philippe Laurent



Le parrainage avec le SEL Belgique c'est :

30€/mois

(Parrainage Simple)

pour assurer à un enfant démuné :

- Sa scolarisation (frais de scolarité, matériel, école de devoirs)
- Son alimentation (au moins un repas complet par jour)
- Son suivi social : visite régulière des parents
- Des frais médicaux quand c'est nécessaire
- Un club chrétien d'animation (facultatif)

37€/mois

(Parrainage Plus)

pour assurer en plus des projets communautaires au bénéfice de tous les enfants parrainés :

- Un camp d'été
- Rénovation de classe
- Aide matérielle aux familles
- Etc.

Votre don est déductible fiscalement à hauteur de 45%.

N'hésitez plus, avec nous, changez le monde d'un enfant !



www.selbelgique.org

Changer le monde...

*...un enfant,
une personne à la fois*

Parrainages au 31 décembre :

1047 enfants parrainés, connus, aimés,
protégés.

6 centres de parrainages directs.

Plus de 4000 lettres traitées.

Cantines scolaires :

Plus de 380 enfants accueillis chaque jour.

Grains de SEL Educ :

280 enfants scolarisés hors parrainage
(taux de réussite de 80%) et 50 adultes
alphabétisés (taux de réussite de 100%).

Secours d'urgence alimentaire

200 enfants de plus ont reçu un repas,
tous les jours, pendant un mois, dans
différentes cantines.

...une famille

Grains de SEL Ag

127 familles d'agriculteurs
rendement agricole
13 et 48 %.

94 ménages ont
d'au moins 15 %
octroyés pour de
de revenus.

510 ménages ont
leur consommation
construction de

Secours d'urgence

Madagascar inondé
première nécessité
des familles sinistrées

Burkina Faso : suite
suite des attaques

- Distribution de
première nécessité
- Formation à l'usage
équipement de

sel 

BELGIQUE

2022 en chiffres

...un village à la fois

gro

agriculteurs ont vu leur
revenu augmenter entre

ont augmenté leurs revenus
grâce aux microcrédits
et des activités génératrices

ont diminué de 50 %
la consommation en bois, grâce à la
distribution de foyers améliorés.

ce

fondations : 850 kits de
santé ont été distribués à
des zones reculées

populations déplacées à la
suite des groupes armés.

100 kits de produits de
santé.

autonomie agricole et
pour 35 familles.

...un village à la fois

Grains de SEL Eau et Santé

4 nouveaux villages, soit 7.800 per-
sonnes, disposent à présent d'un accès
à l'eau potable.

Réduction de 75 à 90% des maladies
d'origine hydrique dans ces 4 villages
avec pour conséquence un impact positif
sur l'économie des familles et la
scolarisation des enfants.

Inde - Rewari international

Comment offrir un avenir à des m

Du haut de ses 17 ans, **Raj Nandani** rêve de devenir professeur de biologie. Issue d'une famille pauvre du district de Rewari dans le Nord de l'Inde, cette jeune fille n'avait pratiquement aucune chance de s'asseoir un jour sur les bancs du lycée. Aujourd'hui dans son avant-dernière année, elle y est parvenue grâce au soutien d'une famille belge à travers le programme « Enfants et Familles ».



Fondée en 1984 par Robin et Angeleena Masih, Rewari international vient en aide aux communautés les plus négligées, sans tenir compte de leur caste, croyance ou religion. En près de 40 ans, grâce principalement aux donateurs belges, elle a offert un avenir à plus de 10 000 enfants en leur donnant accès à une éducation de base dès leur plus jeune âge. Bien connu des habitants du district, le travail accompli auprès des plus démunis est largement salué.

Au comptoir de son épicerie située juste à côté de l'École du Bon Berger, **Nitesh** se souvient de ses années primaires. « Sans l'aide de Rewari, je n'aurais jamais pu fréquenter l'école. Je suis l'aîné de quatre enfants, et notre père est mort à la suite d'un accident de chantier, il y a deux ans. Aujourd'hui, c'est moi qui travaille pour subvenir aux besoins de ma famille, et j'espère un jour ouvrir mon propre commerce. »



De nombreux défis

250 enfants sont actuellement scolarisés à l'École du Bon Berger et dans deux tutorats décentralisés. Malgré une diminution des donations suite aux différentes crises, les responsables de l'œuvre de Rewari poursuivent sans relâche leurs activités. La vente de teck, de

goyaves, de fruits du dragon et de blé, issus de la ferme de Musari génère des revenus bienvenus en cette période particulièrement difficile. Ce pôle d'activités se développe et va permettre à l'association de progressivement atteindre l'autonomie financière.

Vos dons restent malgré tout indispensables. Le Covid a laissé des traces, et des conditions climatiques extrêmes (en hiver et en été) sévissent dans toute la région. Vous pouvez aider l'œuvre de Rewari à fournir 10 000 repas prêts à manger ainsi que des kits sanitaires (savons, masques, vitamines C) à des centaines de familles né-

milliers d'enfants dans le besoin ?



Sonali Singh est aussi une ancienne élève de l'Ecole du Bon Berger. Aujourd'hui infirmière en chef du centre de traumatologie de l'hôpital civil de Rewari, elle vient tout juste de recevoir une distinction des autorités locales pour services rendus. « Sans l'œuvre de Rewari, je n'en serais pas là aujourd'hui. L'Ecole du Bon Berger me permet d'aider les autres à mon tour. Je suis très reconnaissante. »

cessiteuses. Une distribution de colis de vêtements, livres et couvertures est également nécessaire.

Vos dons – réguliers ou ponctuels – sont accueillis avec gratitude. Chaque euro compte !

Françoise Ledune



La relève assurée

Rewari a encore de nombreux défis à relever dans une Inde où les plus démunis peinent à trouver une place décente. La relève est déjà assurée à la tête de l'organisation.

A 29 ans, **Shanu**, le fils de Masih, se dévoue depuis de nombreuses années déjà au côté de ses parents pour servir les plus pauvres. « Je suis profondément en phase avec la vision de mes parents. J'ai

beaucoup appris en travaillant à leurs côtés. Ils connaissent bien les différentes communautés locales, la



manière de les aborder et de créer un lien de confiance avec elles. Ils ont su aussi se faire accepter des autorités gouvernementales. Le moment venu, je ferai de mon mieux pour prendre la relève, poursuivre leur œuvre, étendre et développer les activités de Rewari. »

• Communication : Rewari

• BE09 0015 8509 2457

Burkina Faso—Sécurité alimentaire (phase 4)

Une reconnaissance bien méritée



ficiers ainsi qu'une pluviométrie favorable ont conduit à des résultats remarquables : alors que l'objectif attendu était une augmentation moyenne de 30 % des rendements agricoles entre 2021 et 2022, les résultats obtenus ont permis d'enregistrer une augmentation moyenne de 48 % de la production (mil, sorgho, niébé et maïs). Ces ménages qui pratiquaient une agriculture traditionnelle sur des terrains arides avec du matériel agricole peu adapté sont aujourd'hui à même de nourrir leurs familles toute l'année et 95 % d'entre eux ont pu dégager des revenus supplémen-

Le projet

Notre partenaire TIN NAABI vient de terminer la phase 4 du programme de sécurité alimentaire que nous menons ensemble depuis près de 5 ans dans la région de Piéla. Ce projet visait à former et équiper 47 ménages d'agriculteurs en vue de restaurer et exploiter 50 hectares de sol dégradé. Les techniques enseignées (cordons pierreux, demi-lunes, Zaï et fosses fumières) ont été mises en œuvre avec sérieux et enthousiasme par les bénéficiaires du projet.

Les résultats

La bonne organisation de TIN NAABI, la motivation des béné-



e du travail accompli !

taires pour répondre à d'autres besoins comme la scolarisation des enfants et les soins de santé.

Les effets inattendus

Au-delà des chiffres, le projet a également contribué à renforcer la cohésion sociale, dans une région durement marquée par l'insécurité. Voici ce que notre partenaire Pierre Mano nous écrit :

«Au-delà de l'amélioration des conditions de vie des ménages par l'agriculture, le projet a permis un rapprochement de groupes différents. Le fait de se réunir régulièrement dans le cadre du projet, de manger ensemble, d'échanger sur des sujets d'intérêt commun, renforce la cohésion sociale et le vivre ensemble.»

La reconnaissance

Devant le succès grandissant du programme de sécurité alimentaire, les autorités administratives du pays ont décidé de décerner une distinction honorifique à Pierre Mano pour encourager TIN NAABI à poursuivre ses efforts au profit des plus vulnérables. Je vous livre le message que Pierre nous a adressé à cette occasion : «Une citation populaire dit : "Ce que vous faites crie plus fort que ce que dites". En effet, Tin Naabi, grâce aux soutiens multiformes du SEL Belgique, a mené des actions concrètes dans le sens de l'intérêt profond des populations. Cela a été officiellement reconnu par le gouvernement Burkinabé et s'est traduit par une décoration (Chevalier de l'ordre de l'éta- lon) le 11 décembre 2022 à Fada N'Gourma par le gouverneur de la région de l'Est. Cette distinction honorifique est le fruit de la conjugaison de vos inlassables efforts. Elle nous conforte dans la voie que nous avons choisie : celle de communiquer l'amour de Dieu pour tous, en soutenant les populations en détresse pour un développement intégral et dura-



- Ensemble, soutenons la phase 5
- du programme de sécurité alimentaire
- dans la région de Piéla
- Communication :
- **Grain de SEL AGRO**

ble. Elle nous donne encore plus de courage et d'engagement pour le chemin qu'il reste à parcourir. Je porte la médaille au nom de tous nos partenaires, car «un seul doigt ne peut pas ramasser la farine». C'est aussi votre médaille, j'ai eu la grâce de Dieu d'être au premier rang des acteurs sur le terrain au Burkina Faso, j'en suis reconnaissant.»

Marc Rollin



Séisme en Turquie et en Syrie

Soutenir des partenaires au milieu du chaos

Lors de grandes catastrophes, le SEL Belgique unit ses forces avec le SEL France et la plateforme Integral Alliance qui regroupe plus d'une vingtaine d'organisations chrétiennes.



Un séisme dévastateur

Au petit matin du 6 février, un séisme dévastateur de magnitude 7,7 a secoué le sud de la Turquie et la Syrie voisine. Quelques heures plus tard une deuxième secousse de magnitude 7,5 et près de 80 répliques ont suivi.

Des dizaines de milliers de personnes ont perdu la vie et des centaines de milliers d'autres ont été blessées. Un nombre incalculable de bâtiments se sont effondrés dans les deux pays. La population touchée s'est retrouvée exposée à la neige et au froid.

Réponse opérationnelle

Dans les contacts avec nos collègues du SEL France, eux-mêmes en contact avec Integral Alliance, nous avons décidé de soutenir l'ONG Merath. D'une part, nous avons déjà collaboré avec cette

organisation lors de l'explosion dans le port de Beyrouth. D'autre part, Merath est en collaboration en Syrie avec une cinquantaine d'Eglises locales et les aide à mettre en œuvre des projets d'aide et de développement pour les personnes et les familles vulnérables.

A court terme (1,5 mois)

Avec les Eglises partenaires Merath va mettre à disposition des sinistrés 4 200 kits de nourriture de première nécessité, 4 200 kits d'hygiène d'urgence, 7 500 couvertures, 2 600 vestes et 6 000 pullovers.

2^{ème} phase (12 mois)

Pour ce moyen terme, Merath souhaite mettre à disposition des sinistrés 1 000 kits de nour-

riture avec des produits tels que du riz, du boulgour, de l'huile, du concentré de tomates, des spaghettis, des lentilles, du sucre et du thé et 1 000 kits d'hygiène contenant du savon, du shampoing, de l'eau de Javel, du produit à lessive, des mouchoirs, des serviettes hygiéniques et du liquide vaisselle.

Merci !

Nous sommes reconnaissants d'avoir apporté notre aide aux populations sinistrées grâce aux partenaires locaux et à votre générosité qui ne fait jamais défaut.

Au travers de cette incroyable catastrophe, c'est l'Amour de Dieu qui se manifeste comme une lumière dans la nuit.

Éric Mayeur



Merci de soutenir nos actions

BE5 0012 1339 3006

UNE ESPÉRANCE, UN ENGAGEMENT

L'ASBL Service d'Entraide et de Liaison est une association chrétienne humanitaire d'aide au développement et de secours d'urgence. Son objectif est de venir en aide de manière pertinente aux plus démunis par l'entremise de partenaires locaux fiables.

Nos principes d'action :

- Renforcer les capacités des acteurs locaux
- Développer l'autonomie des bénéficiaires

Notre champ d'action :

- Plus d'une vingtaine de pays pour le parrainage
- Afrique francophone et Inde pour les projets de développement.

Nos partenaires des pays en développement accordent leur aide localement sans distinction de religion, de race ou d'opinion politique.

LES DIVERSES ACTIONS DE L'ASSOCIATION

- Des projets de développement communautaires (éducation, santé, agroélevage, eau...).
- Le parrainage d'enfants dans une vingtaine de pays du monde.
- Le soutien alimentaire (programmes « Tickets-Repas »).
- Le secours d'urgence, selon les appels reçus.

EXONERATION FISCALE DE VOS DON

L'association est habilitée à recevoir des dons et des legs. Nous recevons avec gratitude vos dons. Si leur cumul atteint 40€ et plus en fin d'année, vous avez droit à une attestation fiscale qui vous permettra de déduire ces dons de vos revenus imposables. Cette attestation vous sera envoyée automatiquement au courant du mois de mars de l'année qui suit le(s) versement(s). Merci pour votre générosité.

Don général

Communication : DON GENERAL

Soutien alimentaire

Communication : TICKETS REPAS

Parrainage d'enfants

Contacter le bureau du SEL Belgique

Secours d'urgence

Comm : FONDS URGENCE

Grain
de SEL

Grain de SEL Agro

Communication : GDS AGRO

Grain de SEL Educ

Communication : GDS EDUC

Grain de SEL Santé

Communication : GDS SANTE

Grain de SEL Eau

Communication : GDS EAU

Burkina Faso

Tin Naabi

Communication : TIN NAABI

Inde

Rewari International

Communication : REWARI

Togo

Projet SON

Communication : PROJET SON

Madagascar

Agir Futé

Communication : AGIR FUTE

Côte d'Ivoire

Bethel Food Int.

Communication : BFI RCI

Votre engagement régulier est
notre meilleure garantie d'action.

Legs, Legs en duo

La solidarité
en héritage



Ajouter le SEL Belgique
sur votre testament ?
Parlez-en à votre notaire